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Frente Amplio se complica con acusación 
de “espionaje” y se enemista con la DC 
CONFLICTO. Constanza Martínez sostuvo la denuncia por la intervención de conversaciones telefónicas del 
Mandatario en el marco del caso ProCultura, pero se abrió a cambiar la palabra por “persecución” ante el rechazo 
del candidato Winter. 

El Austral 

na crisisinterna generó 
enel Frente Ampliolade- 
claración pública en que 

la colectividad acusó “espionaje 
político” en el caso ProCultura, 
luego de que serevelaran con- 
versaciones telefónicas entre el 
Presidente Gabriel Boric y supsi- 
quiatraJosefina Huneeus, exes- 
posa de Alberto Larraín, crea- 
dor dela fimdación cuestionada 
por contratos irregulares conor- 
ganismos públicos. 

“Trasel documento del parti 
do, dos desus principales figu- 
ras desconocieron la utilización 

dela palabra “espionaje” en la 
denuncia: el Mandatario y el 
candidato del Frente Amplio a 
La Moneda, Gonzalo Winter, 

quienesse desmarcaron del tér- 
mino utilizado. Este último in- 

luso afirmó que “prefiero no 
usaresa expresión”. 

Ayer el desencuentro se 
mantuvo luego de que en radio 
“T13la presidenta del Frente Am- 
plio, Constanza Martínez, insis- 
tiera en que “nosotros estamos 
poniendo una alerta política y 
porlotanto, siusted quiere cam- 
biar el nombre de espionaje a 
persecución o lo que sea, lo que 
nosotros estamos planteando es 
queacá hay un problemadefun- 
cionamiento en unos aspectos 
del Ministerio Público”, queson 
las supuestas filtraciones. 

Sinembargo,al mismo tiem- 
po Martínez abrió un flanco de 
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LATIMONEL DEL PARTIDO ABRIÓ UN FOCO DE ENFRENTAMIENTO CON LA DC AL VINCULAR ASUS GOBERNADORES CON PROCULTURA. 

conflictoconla Democracia Cris- 
tianaal afirmar que “ProCultura 
noesuncaso del Frente Amplio. 
Es una fundación que tiene vin- 
culaciones personales con algu- 
nos miembros del Frente Am- 
plio, pero donde la mayoría de 
los aumentos de monto fueron 
provocados por gobiernosregio- 
nales dela Región Metropolitana 
y el Biobío, ambos exmilitantes 
delaDC, y laúnicamilitanciaque 
seconoceaAlberto Larraínes de 
la Democracia Cristiana”. 

Esto generó unaairadareac- 
ción de la DC, partido que eva- 
la apoyar al candidato electo 

en la primaria oficialista en la 
que compite Winter. 

El timonel dela falange, Al 
berto Undurraga, dijo en radio 
Cooperativaque “lasdeclaracio- 
nes de Constanza Martínez, pre- 
sidenta del Frente Amplio son 
inaceptables. En caso ProCultu- 
ra, y entodos los casos debein- 
vestigarse caiga quien caiga, sin 
ninguna defensa corporativa”. 

Además, apuntó que “acu- 
sar deespionajeesridículo, por- 
que no es así, y torpe, porque 
poneel foco en ellos por atacar 
alfiscal. Enlodaraotros partidos 
quenotienen nada quever esla 

gota que rebalsó el vaso. Estuvo 
biennoiraprimarias conellos”. 

NUEVA DISPUTA 

Paralelamente se levantó otra 
disputa luego de que el vicepre- 
sidente de la República, Álvaro 
Elizalde, junto con afirmar a ra- 
dio ADN que “el Presidente dela 
República notieneningún rolen 
estainvestigación, nisiquiera ha 
sido citado a declarar como tes- 
tigo”, dijeraquelos aumentos de 
fondos aProCultura“correspon- 
denensugran mayoría agobier- 
nos regionales. Queson institu- 
ciones autónomas que no de- 

penden del Presidente”. 
El jefe de gabinete añadió 

que “esta institución recibía 
aportes de empresas privadas, 
nopocos, recibíaaportes de mu 
nicipios,no pocos, yel aumento 
se produce principalmente en- 
tre los años 2021 y el 2022 por 
parte de convenios con Gobier- 
nos Regionales, no con el Go- 
bierno Central”. 

Esto fue duramente respon: 
dido porel gobernadorregional 
de Valparaíso, Rodrigo Munda- 
ca, quien afirmó que “el minis- 
tro del Interior falta alla verdad 
cuando señala que son los go- 

Orrego desmiente 
aportes 

El gobernador regional me- 
tropolitano, Claudio Orrego, 
respondió a acusaciones de 
haberrecibido aportesa su 
campañadesde ProCultura: 
“Yo pedí dos créditos, eso es 
público, al BICE y al BancoEsta- 
do, que fueron depositadosen 
lacuentadel Servel. Y después, 
comoenesa cuenta, para pa- 
garlascosas de campaña, se 
paga con vale vista nominativo 
alos proveedores, porqueel 
BancoEstado note permite pa- 
gar de otra manera. Cuando se 

hablaba de que yo andaba con 

800 millones de pesosen efec- 
tivo es unafalsedad absoluta”. 

biernosregionaleslosresponsa- 
bles del traspaso de fondos a 
ProCultura ylosdatossonabru- 
madores. Hay investigaciones 
encurso y pareceirresponsable 
endilgar responsabilidades pro- 
pias a otras instituciones, del 
mismo modo todos los Gores 
han prestado colaboración con 
las fiscalías”. 

“¿Por qué enlodar alresto de 
las instituciones sin hacerse car- 

godesus propias responsabilida- 
des?”, añadióla autoridad regio- 
nal, y expuso una lista que deta- 
11269 transferencias desde enti- 
dades dependientes del Gobier- 
no y 21 de gobiernos regionales, 
además de 4 de municipios. 63 

  

Subsecretario de Pesca enfrenta denuncia 
por falsificación de instrumento público 

'nanueva complicación 
ul enfrenta el subsecreta- 

rio de Pesca, Julio Sa- 

las: ayer se presentó en sucon- 
tra una denuncia judicial por 
falsificación de instrumento 
público tras informar cifras 
erróneas a la comisión mixta 

que tramitó el fraccionamien- 
to pesquero. 

La acción fue presentada 
por el abogado Raimundo Pa- 
lamara, militante del Partido 
Republicano, y quien ya inter- 
vino contra el Gobierno por la 
fallida compra de la casa de 
Allende. 

Enelescrito, acogido atrá- 
mite por el Juzgado de Garan- 
tía de Valparaíso, se argumen- 

ta que “considerando el con- 
texto, lacalidad dela autoridad 
interviniendo, y el uso institu- 
cional del documento, resulta 
verosímil que el denunciado 
haya incurrido dolosamente 
enla alteración dela verdad en 
un documento público, afec- 
tando la fe pública y el correc- 
to funcionamiento del sistema 

democrático”. 

DESCARGOS 

Pese a todas las críticas en su 

contra, el subsecretario Salas 
negó en El Mostrador que la 
entrega de cifras erróneas ha- 
yan derivado enel resultado de 
las cuotas asignadas a la pesca 
industrial (que bajó del 60% al 

48%) y ala pescaartesanal (que 
quedó en 52%). 

“No hay una relaciónentre 
una cuestión y otra. La deci- 
sión sobre fraccionamiento es 
una decisión que se tomó so- 
bre la base de un conjunto de 
antecedentes; este no fue el 
elemento determinante”, dijo 
la autoridad. 

“Si hubiese sidosobrelaba- 
se de ese error, ese error no fa- 
vorecía a la pesca artesanal; es 
decir, no habría justificado en- 
tregarle más a la pesca artesa- 

  

nal”, añadió. 
“Sin embargo, tenemos un 

problema con el cierre de una 
empresa enel Biobío. ElEjecu- 
tivo no desea que se cierren 
empresas producto delaley de 
fraccionamiento”, reconoció. 

“La información que se 
jo además-noes la 

información que explica el 
fraccionamiento que se defi- 
nió, pues decía que la pesca 
artesanal pescaba un 30% de 
la cuota a septiembre”, com- 
plementó. s 
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